

Algunos Asistentes A La Primera Feria De Productos Españoles De Chile

Dábamos cuenta en el número anterior de la importancia de esta Feria y de la presencia en ella de la industria vasca. Concurrieron 112 fabricantes exportadores de productos metalúrgicos bajo la Operación GM1. He aquí algunos de los más importantes:

Máquinas de Coser ALFA S.A. de Eibar (Guipuzcoa), que fabrica al año mas de 100.000 unidades de los más variados modelos. Fue originariamente una fábrica de armas de fuego exportándose gran cantidad de ellas a los Estados Unidos. En 1927 salieron al mercado las primeras máquinas. Entonces se fabricaban cinco diariamente para empezar. Hoy se fabrican diariamente unas 325 y la fábrica cuenta con 850 obreros, un capital de 40 millones de pesetas (de los cuales dos terceras partes son propiedad de los obreros) y un terreno de 20.000 metros cuadrados de extensión, sin contar la fábrica de muebles para montar las máquinas que funciona en Zarauz, en la que trabajan 350 obreros más. De los nueve miembros del Consejo de Administración, seis son obreros. Hoy España es un país exportador de máquinas de coser a Francia, Bélgica, Holanda, Portugal, Noruega, Dinamarca, Turquía, Países del Cercano Oriente, Tailandia, India, Marruecos, Madagascar, América del Norte y casi todas las Repúblicas de Hispano-américa. De los 267.000.000 millones de pesetas exportados en 1951 por la Operación GM1, más de 75.000.000 fueron de máquinas de coser ALFA. Actualmente existen ya otras fábricas españolas, pero no tan importantes como esta.

El Casco, Olave Solozabal de Eibar. Desde 1920 fabrica los artículos de escritorio de la marca "El Casco" (numeradores, cose-papeles, protector de cheques, etc.). Empezó también como fábrica de armas. Exporta a Hispano-américa.

Juan Vollmer S.A. de Irún (Guipuzcoa). Fábrica de hojas de afeitar y de artículos de cuchillería y ferreteria. La fábrica de Irún cuenta con mil obreros, que trabajan en talleres de forja y estampación, tratamiento térmico, galvanotecnia, etc. Existe otra fábrica en Barcelona de la misma empresa.

Patricio Echeverría S.A. de Legazpia. Fundada en 1908 como pequeño taller, su evolución ha sido rápida. Hoy su capital social es de 80.000.000 de pesetas y cuenta con 1.600 obreros y empleados. Ha creditado en todo el mundo las marcas "Bellota" y "Mendi" en herramientas. En 1931 comenzó la fabricación de aceros finos en hornos eléctricos, logrando una insuperable homogeneidad. En 1938 se convirtió en Empresa Anónima. Hoy día la fábrica está dedicada a la producción de:

Herramientas para agricultura, minería, obras públicas y oficios diversos, azadas, azadones, horquillas, tajamatas, rejas, guadañas, picachones, bates, mazas, palas, raederas, rastrillos, paletas, palancas, barrenos, martillos, azuelas, etc.)

Aceros finos para las más variadas aplicaciones (aviación, marina, ferrocarriles, automovilismo, industria en general de las siguientes variedades:

- Aceros al carbono
 - .. aleados de gran resistencia
 - .. de cementación
 - .. para muebles
 - .. inoxidables
 - .. resistentes al calor
 - .. para usos especiales
 - .. para matrices
 - .. para herramientas, incluso rápidos y extra-rápidos.
- Chapa magnética para motores, dinamos y transformadores.

Piezas forjadas y estampadas.

Patricio Echeverría aparece en el mercado internacional en 1921.

Cadenas y Forjados S.A. de Bilbao. Fábrica de cadenas (de ancla, de arrastre, de gruas, de dragas, ejes, bielias. Sus materiales son empleados por las empresas navieras españolas más importantes (Bazán, Transmediterránea, Aznar, etc.) Los productos de esta fábrica han obtenido Certificado de Pruebas de la Marina de Guerra española, del Lloyd's Register of Shipping, del Bureau Veritas y del American Bureau.

Elorriaga S.A., de San Sebastián (Guipuzcoa). Desde 1918 fabrica contadores de agua, de gran aceptación en América del Sur Recientemente un grupo de financieros chilenos ha llenado a un acuerdo con esta fábrica para hacerlos en Chile con técnicos españoles.

Otras casas exportadoras vascas de Accesorios de Automóviles, SAGA, Manfer, García de Legarda, Madaya, Oxivol, Termoplastica CAM. De Aparatos Eléctricos de Uso Doméstico: MAYC, Ormaechea, Alábarri. De Armas de Fuego: Arano, Gabilondo Star, Crucelegui, Echeave, Arizaga, Arizmendi, etc. De bicicletas: Orbea, Besitegui, Aguirregomezorta, Gárate, Iriondo.

Turismo En España

Mr. Carney, Jefe de Publicidad en los Estados Unidos de la D.G. de Turismo, declaró las cifras de turistas norteamericanos en España:

1947	2.400
1948	7.500
1949	15.000
1950	30.000
1951	44.700
1952	93.000
1953	140.000 (previsto)

Antes la mayoría eran californianos. Actualmente procedentes de todas las regiones de los EE.UU.